
2017 年度（平成 29 年度） コース会議記事録 

2017 年度 第 1 回 コース会議議事録 

 

日 時：2017 年 4 月 12 日（木）17：50～ 

場 所：コース会議室 

出席者：渡邉、清水、若井、小澤、金井、鵜崎、斎藤、伊藤、蔡、松本、窪田（敬称略） 

 

 

１．教育プログラムの点検等（金井先生） 

昨年度の点検活動の実態を踏まえ、月例の教育改善活動の見落としをなくすための仕組みが提案

された。 

資料に基づき、年間スケジュールに則って、教育改善活動の各項目について審議した。 

 

２．学びのリテラシー発表会日程について（松本先生） 

学びのリテラシー（３）の発表日程を 7/21(金)と決定した。開始は 13 時を予定。教室は多目的ホ

ールの使用を前提として、ポスター掲示方法等は継続審議とした。 
 

３．広報活動について 

校訪問・出前授業の担当については、原則２年任期となっているので、昨年と同様とするが、蔡

先生を加えることとした。 

 

４．編入試験について 

編集試験に関係する方への日程確保と協力依頼があった。 

 

次回は 5 月 10 日（水） 

  



2017 年度（平成 29 年度） コース会議記事録 

2017 年度 第 2 回 コース会議議事録 

 

日 時：2017 年 5 月 10 日（水）17：45～ 

場 所：コース会議室 

出席者：渡邉、清水、小澤、金井、鵜崎、伊藤、蔡、松本、窪田、斎藤（敬称略） 

 

 

１．学びのリテラシーについて（松本先生） 

成績評価方法と 7 月の発表会場について説明がなされた。 

会場は総研棟 303 室となった。 

 

２．平成 29 年度 5 月の教育改善活動について（金井先生） 

自己診断シートの回収状況や PDCA 案件の検討がなされた。 

FD 活動報告会として担当講義の状況が報告された。 

 

３．シラバスについて（渡邉先生） 

シラバスについて全学で統一した評価システムが導入された場合について、学務委員を中心に今

後検討する必要があるとの見解がなされた。 

 

４．大学院推薦入試について（清水先生） 

大学院推薦入試について、各研究室の希望学生を清水先生まで連絡することとなった。 

後にメールで連絡がなされる予定。 

 

５．事務室の PC について（渡邉先生） 

事務室の石田さんの PC を学科共通の経費で購入することについて審議され、了承された。 

 

６．ゼミ室、非常勤講師室、会議室の掃除について（渡邉先生） 

ゼミ室、非常勤講師室、会議室について、各研究室で使用後は掃除機で掃除をして欲しいとの協

力依頼があった。 

 

７．理工学部講演会について（渡邉先生） 

実験棟等の見回り（実験棟の鍵の施錠は蔡先生）や後の懇談会に対する協力依頼があった。 

 

８．栃木翔南高校について（鵜崎先生） 

5 月 23 日の栃木翔南高校の見学について、鵜崎先生が担当するとの説明があった。 

 

次回は 6 月 14 日（水） 

  



2017 年度（平成 29 年度） コース会議記事録 

2017 年度 第 3 回 コース会議議事録 

 

日 時：2017 年 6 月 14 日（水）17：45～ 

場 所：コース会議室 

出席者：渡邉、清水、若井、小澤、金井、伊藤、窪田、斎藤（敬称略） 

 

 

１．優秀学生（大学院 2 年生）の授業料免除者の決定方法について（若井先生） 

大学院 2 年生の授業料免除者の決定方法に学部時代の GPA 値を使用する提案がなされ、了承さ

れた。 

 

２．平成 29 年度 6 月の教育改善活動について（金井先生） 

3 年次編入学生の単位互換についての PDCA の見直しがなされた。 

具体的には合格者の決まる 6 月または 7 月は P、単位互換の読み替え作業を行うことになる 3 月

が DCA となる。また 6 月の PDCA 案件の検討もなされた。 

 

３．FD 活動報告会（斎藤） 

H29 年度より英語化した構造解析学特論の講義について紹介があった。英語化に対するメリット

やデメリット等の説明がなされた。 

 

４．理工学部後援会について（渡邉先生） 

6 月 17 日の理工学部後援会について説明があった。 

当日の実験棟の紹介依頼や懇親会の形式（今年度は立食）等について説明があった。 

 

５．平成２９年度先輩は語る講演会について（渡邉先生） 

６月２８日(水)に工業会主催の講演会が開催されるので研究室学生等に周知して欲しいとの連絡

がなされた。 

 

次回は 7 月 19 日（水） 

  



2017 年度（平成 29 年度） コース会議記事録 

2017 年度 第 4 回 コース会議議事録 

 

日 時：2017 年 7 月 19 日（水）17：45～ 

場 所：コース会議室 

出席者：渡邉、若井、金井、伊藤、鵜崎、松本、窪田、斎藤（敬称略） 

 

１．非常勤講師の件（斎藤） 

H30 年度は 3 年を越えた非常勤講師の継続採用や 65 歳以上の採用が難しい可能性もあるため、

該当科目に関しては連絡担当教員を中心に後任について考えて欲しいとの説明がなされた。 

 

２．学びのリテラシー(3)について（松本先生） 

7 月 21 日(金)に行われる学びのリテラシー(3)の評価方法について説明がなされた。 

 

３．成績不振者の GPA 活用の指導について（斎藤） 

GAP1.5 以下の学生を対象に新たに面談をする制度の導入について説明がなされた。面談は原則、

該当学生のクラス担任が実施する。 

 

４．平成 29 年度 7 月の教育改善活動について（金井先生） 

配付資料をもとに 7 月の PDCA 案件について確認がなされた。 

 

５．FD 活動報告会（鵜崎先生） 

鵜崎先生の担当講義や研究室学生に対する学生指導について紹介がなされた。 

 

６．JABEE 室の棚について（金井先生） 

7 号館 5 階の JABEE 室にある不用な棚の現状について説明がなされた。 

 

７．3 年後期から研究室に仮配属できなかった学生について（渡邉先生） 

3 年後期に仮配属できなかった学生が 4 月に本配属される場合改めて該当学生に希望調査を実施

せず、8 月の希望調査の希望順をもとに配属を実施することが確認された。 

つまり、本配属は 8 月の希望調査の希望順をもとに実施することとし、学生には希望調査時に事

前に周知する。 

 

８．次回の FD について（金井先生） 

次回 FD 担当者についてはコース会議終了後に別途依頼することとなった。 

 

次回は 9 月 13 日（水） 

  



2017 年度（平成 29 年度） コース会議記事録 

2017 年度 第 5 回 コース会議議事録） 

 

日 時：2017 年 10 月 11 日（水）18：00～ 

場 所：コース会議室 

出席者：渡邉、若井、金井、伊藤、松本、窪田、斎藤（敬称略） 

 

 

１．学びのリテラシー(3)について（松本） 

配付資料をもとに、今後の学びのリテラシー(3)の発表方法について検討がなされた。 

テーマ設定に関する採点方法や発表時間についてはどのようにするか今後も検討する。 

発表ポスターを模造紙にするか、印刷をするか等は特に規定を設けないこととした。 

 

２．平成 29 年度 10 月の教育改善活動について（金井先生） 

配付資料をもとに 10 月の PDCA 案件について確認がなされた。また今後の FD 活動報告会の予

定についても確認がなされた。 

 

３．3 階コピー室のリゾグラフについて（渡邉先生） 

故障したが、新しく更新しないこととした。 

 

次回は 11 月 8 日（水） 

  



2017 年度（平成 29 年度） コース会議記事録 

2017 年度 第 6 回 コース会議議事録 

 

日 時：2017 年 11 月 8 日（水）17：30～ 

場 所：コース会議室 

出席者：渡邉、若井、伊藤、鵜崎、小澤、蔡、松本、窪田、金井（敬称略） 

 

 

１．FD 活動報告について（小澤先生） 

配付資料をもとに、FD 活動報告として、外部講師による講義、JABEE に対する意見交換会の 

２点について、話題提供があった。 

外部講師による講義の実施体制や学生に対する教育効果などについて議論した。 

また外部評価として、外部講師から本プログラムの学習・教育到達目標に対する意見を聴取し、

コミュニケーション能力の重要性が指摘されたとの報告があった。 

 

２．平成 29 年度 11 月の教育改善活動について（金井） 

配付資料をもとに 11 月の PDCA 案件について確認がなされた。 

また大学が運用をすすめているポートフォリオと本コースの学習・教育到達目標による達成度評

価の関係について注視し、必要に応じて対応を検討することが確認された。 

 

次回は 12 月 13 日（水） 

  



2017 年度（平成 29 年度） コース会議記事録 

2017 年度 第 7 回 コース会議議事録 

 

日 時：2018 年 1 月 10 日（水）17：10～ 

場 所：コース会議室 

出席者：渡邉、清水、若井、金井、伊藤、鵜崎、小澤、蔡、窪田、斎藤（敬称略） 

 

 

１．平成 29 年度 12 月、1 月の教育改善活動について（金井先生） 

配付資料をもとに 11 月、12 月の PDCA 案件について確認がなされた。 

また今後の FD 活動報告会の予定についても確認がなされた。 

 

２．FD 活動報告（蔡先生、金井先生） 

配付資料をもとに、測量関連の授業について紹介があった。 

関連して、測量学実習の開講時間等については今後検討する予定。 

 

３．アクティブラーニングを取り入れる科目の抽出について（斎藤） 

アクティブラーニングを取り入れる科目について学科からは環境修復学を抽出することとした。 

さらに科目を抽出する場合は、環境エネルギーコースとも相談の上、抽出する。 

 

４．公共経済学について（渡邉先生） 

コミュニケーション能力のうち、特に JABEE 基準 1(2)i)チームワークに該当する能力を習得す

る科目を増やすことが提案された。具体的には、片田先生の転出に伴い公共経済学の科目を廃止

し、新たに防災計画の講義を開講することについて、審議が行われ、了承された。H30 年度入学

学生を対象に防災計画を開講し、H29 年度入学以前の学生には公共経済学を再履修科目とする。 

また H29 年度入学以前の学生には防災計画の講義に対する単位認定は行わない。 

具体的な開講時期については、関連教員で相談して決定することとする。 

 

５．来年度の JABEE 審査について（渡邉先生） 

来年度の JABEE 審査のスケジュール等を学務委員を中心に把握し、次回のコース会議で報告す

ることについて確認がなされた。 

 

6．教職課程科目について（窪田先生） 

新設予定の防災計画の講義について、正式に新設が決定された後に具体的な必要書類等について

とりまとめることについて確認がなされた。 

 

次回は 2 月 14 日（水） 

  



2017 年度（平成 29 年度） コース会議記事録 

2017 年度 第 8 回 コース会議議事録 

 

日時：2018 年 2 月 14 日（水）17：20～ 

場所：コース会議室 

出席者：渡邉、清水、若井、金井、伊藤、鵜崎、小澤、蔡、窪田、松本、斎藤（敬称略） 

 

１．平成 29 年度 2 月の教育改善活動について（金井先生） 

配付資料をもとに 2 月の PDCA 案件について 

確認がなされた。 

 

２．FD 活動報告（伊藤先生） 

配付資料をもとに、FD の定義、自身の教育方法の改善 

および開発のための対外的な取り組について 

紹介がなされた。 

 

3．来年度の JABEE 審査について（金井先生） 

来年度の JABEE 審査のスケジュール等について 

確認がなされた。 

 

4．防災計画について（渡邉先生） 

「防災計画」の講義を新設する提案が承認された 

との報告がなされた。 

 

次回は 3 月 7 日（水）  



2017 年度（平成 29 年度） コース会議記事録 

2017 年度 第 9 回 コース会議議事録 

 

日 時：2018 年 3 月 23 日（水）10：00～11:10 

場 所：コース会議室 

出席者：渡邉、清水、金井、伊藤、蔡、窪田、松本、斎藤（敬称略） 

 

 

１．平成 29 年度 3 月の教育改善活動について（金井先生） 

配付資料をもとに 3 月の PDCA 案件について確認がなされた。 

 

２．進級および卒業判定について（斎藤） 

配付資料をもとに、2，3 年生の進級判定および 4 年生の卒業判定について確認がなされた。 

 

3．研究室配属について（蔡先生） 

3 年後期に仮配属されなかった 3 年生で 4 年生への進級が認められた学生に対する仮配属結果に

ついて説明があった。対象者 3 名について後日、掲示にて連絡をする予定。 

 

4．ヌルハナさんの研究室配属について（渡邉先生） 

ヌルハナさんの研究室配属については蔡先生が本人と面談し、希望研究室等を聞いてから配属が

行われることとなった。 

 

5．環境創生理工学について（金井先生） 

コミュニケーション能力のうち、特に JABEE 基準 1(2)i)チームワークに該当する能力を習得す

る科目を増やすことが提案された。具体的には、3 年前期の環境創生理工学の講義実施方法につ

いて、配付資料にもとづき説明・提案があり、了承された。 

 

 


